

# LA DEFENSA

Diario Católico de Avisos y Noticias

Año VI

Precios de suscripción  
En Alcey al mes . . . . . 47 Ptas.  
Idem idem trimestre . . . . . 130 Ptas.  
Fuera de Alcey al mes . . . . . 50 Ptas.  
Idem idem trimestre . . . . . 140 Ptas.  
Número atrasado . . . . . 5 Ptas.

Alcey, Miércoles 25 de Agosto de 1909

Redacción y Administración  
Plaza de San Agustín  
N.º 26

Núm. 1645

## ¿Qué aberración!

Hemos leído con asombro el manifiesto que ha publicado la Liga regionalista catalana.

No lo hubieran redactado mejor un Maura ó un Moret.

En ese manifiesto se truená contra el radicalismo que preconiza la rebeldía y la revuelta, pero al mismo tiempo se quiere una amplia tolerancia para todas las ideas.

Este es el grave error en que viven sumidos los que no quieren ver la realidad.

Pensar que van á escuchar esa voz de paz los que sin cortapisas siembran ideas de disolución; pensar que han de vivir en un inícuo comadrazgo los enemigos de Dios y los que sienten y ven que el mal se extiende y la sociedad se hunde por complicidad en la propaganda infame, es soñar despierto.

El manifiesto de la Liga es un documento escrito por hombres que han visto el resplandor del incendio y la profanación de las casas de Dios y se han sobresaltado, no porque ardieran aquellos porque se turbaba una paz que en vano se buscará en lo material dejando que los espíritus se mantengan en lucha.

Dice la Sagrada Escritura que el que no guarda su vida, la perderá; y la Liga quiere guardar la vida material de Cataluña dejando que se mezcle en el concierto de la sociedad la manada de víboras que en Barcelona ha sentado sus reales.

Bajo el barniz de gubernamentalismo que brilla en ese manifiesto, vemos un deseo de contentar á todos imposible de realizar, porque los que llama reaccionarios no le darán oídos, y los que llama radicales, tampoco.

Pretender que con una respetuosa tolerancia se curarán los males de Cataluña es un deseo pueril propio de gente poco experta.

Desengáñese la Liga, solo las afirmaciones católicas pueden dar paz á los espíritus.

Si se deja que el diablo ande suelto tolerando sus diabluras ¿qué extraño es que haga de las suyas?

## EL SALACÓ

Pronto, al comenzar la próxima semana, estarán en Melilla, utilizables para las operaciones militares, que durante ella ha de tener, probablemente, su inicial desarrollo, 35.000 «salacós» para nuestro Ejército en campaña.

Esta prenda era usada de antiguo en todos los países meridionales de Oriente, y ha sido extendida, con las consiguientes modificaciones, al presente, á todos los países tropicales.

Se distingue del «casco» propio de los países septentrionales ó templados, no sólo en que dan más sombra, sino también por su menor peso y mayor flexura, porqu: entre el «salacot» y la cabeza circula el aire. A esta cualidad debe etimológicamente el nombre que en tagalo es «salacot», pero que los españoles llamaron «salacó», suprimiendo la «i» final, como de «tagalog» hicimos usualmente tagalo, suprimiendo la «i» final; pues una y otra consonantes faciales no se adaptan á nuestra pronunciación habitual é índole del idioma castellano.

## La pastoral del obispo

de Sión

El obispo de Sión, procapellán de su majestad y provicario general Castrense, ha dirigido al Ejército expedicionario de Africa un sentido y elocuente saludo pastoral, del que copiamos los siguientes párrafos, muestra de la notable elevación de estilo y profundidad de concepto que brillan en tan hermoso documento:

«Mintió la iniquidad al condenar la guerra, mientras en antros tenebrosos, próximos al infierno, tramaba escenas más horribles que la muerte, el robo y el incendio, y no mentía menos al ofrecer simpatías y compasión á los soldados para que, asociándose á sus intentos viles y depravados, desgarraran las entrañas de la Patria en el interior, dejando abandonados á la salvaje ferocidad de la morisma á sus hermanos los que en las costas africanas defienden y sostienen enarbolada nuestra gloriosa enseña nacional. Nunca brilló más pura la dignidad del soldado ni más merecedora de admiración la misión sublime del Ejército ca medio de nuestra perturbadora sociedad. ¿Por qué callarlo, si la palabra surge del alma como el grito de convicción?»

«Donde quiera pretenda entronizarse la injusticia y siempre que sufra disminución ó olvido la santidad del derecho, es preciso, absolutamente necesario ese elemento complementario y reparador que en todos los tiempos y lugares se llama fuerza militar. Cuando las fronteras peligran y se estremecen al contacto de plantas extranjeras, detrás de las fortalezas desmanteladas y de las murallas en ruínas, el Ejército es la frontera de carne y sangre contra la que se estrellan las ambiciones y esperanzas del agresor. Y cuando rugen y se desbordan en el seno de un pueblo la envidia y el odio, la impiedad y la sedición, espantables y asoladoras como la erupción de un volcán, ante la violencia brutal de turbas, inconscientes quizá, pero enardecidas hasta el delirio por los apóstoles del mal, que solo en la hora del peligro desaparecen, también el Ejército y solo el Ejército es el dique salvador y la valla de granito en que se apoya la esperanza de los buenos, y á cuyo sombra protectora el pueblo trabaja, el sacerdote ora y las familias atribuladas suspiran por el tranquilo y fecundo reposo de la paz.»

En la pastoral advierte el obispo que mientras duren las operaciones celebrará el viernes de cada semana una misa en pro de los combatientes y de los que han muerto en campaña, y que todos los sacerdotes añadirán en el santo sacrificio la oración *Pro tempore belli* y los salmo *Levavi oculos* y *De profundis*.

Básculas, y Arcas para caudales.— J. A. Pibernat Barcelona.

Referencias, Vicente Jordá.—San Nicolás, 95.

## Se arrienda

el almacén de trapos titulado de Campello en uno ó más almacenes habitaciones, etc., etc.

Precios económicos.

Para informes, dirigirse á D. Juan

## ¿Rif ó Riff?

Un docto académico, cuyas opiniones filológicas suelen ser definitivas, dice lo siguiente:

«RIF, RIFFENO.

Rif, con una sola f, es palabra árabe que se aplica para designar un país de campo en contraposición del país de sierra; pero al viajar de África á España, pasando por Francia, se ha enriquecido con una f de más que no hace falta absolutamente para nada, y es lo peor que dicha palabra ha vuelto á África, y de allí nos la están enviando á diario engalanada con su ilegítima doble ff. Lo mismo se debe decir del adjetivo *rifeño*, pues así lo escribe el padre Sarrionandía en su reciente *Gramática Rifeña*. Suprimase, pues, esa f sobrante, con ahorro de tinta y papel.»

## Revuelo

En el artículo que con el mismo título salió en el número de ayer, se deslizó un error que conviene rectificar.

Allí donde decía que «ningún pueblo del mundo ha obedecido nunca por el cumplimiento del deber, siempre por la fuerza»; debe leerse que ningún pueblo corrompido del mundo ha obedecido nunca por el cumplimiento del deber, siempre por la fuerza.

Y esto es claro, porque el pueblo de Carlos V y Felipe II; la España cristiana, castiza, tradicional, no ha necesitado jamás del látigo para cumplir con sus deberes ante Dios y ante los hombres. Ese pueblo viril, sano y religioso de los siglos XV y XVI se movía por propio impulso, por el impulso que comunican los principios religiosos y morales al cumplimiento de la ley; y aún hoy sin ir tan lejos, tenemos á los navarros y habitantes del Norte, los cuales sin violencia ni fuerza alguna son ciudadanos modelos de honradez y laboriosidad.

No, los pueblos cristianos no necesitan de la fuerza para obedecer, les basta y les sobra la sanción moral que como dijo Donoso Cortés está en relación directa con la sanción física.

Solamente los pueblos embrutecidos, degradados y corrompidos, son los que obedecen á los chasquidos del látigo y á las amenazas de la fuerza bruta; las multitudes hijas del Evangelio, tienen bastante con este supremo código para conocer sus derechos y deberes.

Por eso escribió San Pablo: Lex non est justo, la ley no se da para el justo.

Y hecha esta aclaración entremos en materia.

La cual nos la proporciona muy sabrosa y llena de jugo el órgano del anticlericalismo español, el «Heraldo de Madrid».

Hay que leer sus últimos editoriales para ver como se expresa el *nene* respecto á las escuelas radicales, neutras, laicas, preanarquistas y todas cuantas levantan el pendón revolucionario que atenta contra los intereses de la religión y de la patria.

Definitivamente los mayores enemigos de España vamos descubriéndolos en esos diarios que como «Heraldo» hace causa común con la revolución, deshaciéndose en calurosos elogios por centros é instituciones que minan incesantemente los fundamentos inseparables de toda civilización.

## Aviso

AL COMERCIO EN GENERAL

Los Sres. Holland y C.<sup>a</sup>

75 Gracechurch Street

Londres E. C.

Ofrecen sus servicios como representantes. Consignaciones. Compras y Ventas de todo producto del país.—Todas las facilidades que requiera el negocio.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA «BALMURIC. LONDRES»

No dirigimos la vista indignada y despreciativa hacia esas multitudes incultas y groseras que han cometido toda suerte de escándalos en Barcelona; los únicos responsables de todo ello, los liberales, casta nefanda y abominable cuyo programa vuelve salvajes á los pueblos, permitiendo, sancionando y santificando toda clase de libertinajes y licencias.

Ellos que predicán la moral y la libertad sin restricción ni trabas, son los que han robado, asesinado, violado é incendiado en Cataluña; el pueblo, no ha hecho otra cosa que mover le arma destructora que ellos han puesto en sus manos.

Y no contentos con haber provocado esas escenas de horror que han levantado oleadas de indignación y venganza en todo pecho honrado, los anticlericales del «Heraldo», los eternos enemigos del orden y de la moral, los adversarios jurados de España á la que desean ver llena de bandidos y desalmados, los descendientes de Gordiano Bruno, Gambetta y los enciclopedistas, aún se atreven á romper lanzas en defensa de escuelas anarquistas, laicas y radicales, que saben positivamente que han de eriar cuervos para que saquen los ojos el día de mañana á la madre que los sustenta.

Desgraciados los pueblos cuyos códigos amparan y consienten que vivan en su seno semejantes alimañas.

Ya lo ha dicho Mella: «El liberalismo es la última aberración de la inteligencia humana que precipita á los pueblos en la barbarie».

Está pues, muy en su lugar el comentario que hace «La Epoca» á las indicaciones del «Heraldo».

«Pero son cada día más las personas que creen que si es necesario, más, aún, absolutamente indispensable, fomentar la cultura, no debe ni puede consentirse que con el hipócrita nombre de Escuelas neutras se creen Centros destinados á inculcar principios contrarios á la idea de Dios, al sentimiento de la Patria y á todos los fundamentos sociales.

No basta condenar, con más ó menos viveza, atentados tan criminales como los cometidos en Barcelona, porque nada se adelantará con eso, si al propio tiempo se consiente que en ciertos Centros se siga envenenando el alma del pueblo y se siembre el odio entre las clases sociales.»

## Colocación

Un joven de 24 años con práctica de 9 años en oficina pública de ferro-carril y con buenas referencias se ofrece para despacho ó cargo análogo.

Se informará en esta Administración.

## El relato de un héroe

Es altamente interesante el relato hecho por el heroico capellán del Regimiento de Arapiles, don Miguel Lafuente.

«¿Pero qué quieren ustedes que les diga? Si ello es una cosa que no puedo yo decir cómo pasó. ¿Qué decir? Yo estaba en mi puesto, pero no hubo más remedio que acudir á todas partes, á animar á los muchachos, á dar tranquilidad, y ¡ay! á auxiliarles en los momentos supremos. ¡Pobrecillos míos! Unos ví que me pedían agua: «Padre un poco de agua, no quiero más que agua!» Y yo busqué por todas partes, sin encontrar ni una gota. ¡Dios mío!, mi vida ini-ma hubiese dado por encontrar un sorbo de agua. Crucé de un lado para otro, sin hallar el agua de seada.

—¿.....?

—Si, era un silbido continuo. La Providencia me salvó y me permitió ir en socorro de los muchachos. Yo no lo pensaba entonces y les aseguro que no quiero dárme las de valiente. No lo soy, pero preocupado con el auxilio de los muchachos, ¿quién se acuerda de otra cosa?

Creía y más creía aquel fuego horroroso. Yo veía caer junto á mí á los hombres, y no encontraba manos bastantes para ayudar á llevarlos adonde les prestasen ayuda médica. A veces allí mismo les curaba yo como podía y les daba el Sacramento... ¡Con qué fe lo recibían!

De pronto nos vimos cercados, perdidos, en medio de la garganta montañosa. Nos cazaban sin piedad desde lo alto. Oí gritos de desaliento. No vi jefes. Una avalancha de moros caía sobre nosotros, y á mi alrededor muchos rostros de muchachos que hacia mi volvían sus ojos angustiados. Comprendí que yo era la única voz de salvación que podían escuchar, y sobreponiéndome á todo, tomé iniciativas de soldado.

Dispuse me siguieran. Nos retiramos sin la menor precipitación posible... Y logré salvar algunas vidas.

Eso es todo.

—¡.....!

—No, lo repito. Solo más tarde he llegado á comprender que la Providencia me dió tranquilidad para no azorarme y salvar la situación.

No recuerdo felicitaciones que han querido darme bondadosos los jefes y amigos.

Solo recuerdo aquellos momentos de confusión horrible en que me pedían los pobres hijos: «¡Agua Padre!», y yo no podía volverme fuente para haberlos aliviado. El sentimiento de no favorecerles es lo único que recuerdo, y que me obsesiona...





Establecimiento en Alicante  
Calle Mayor, 12

MAQUINAS

# SINGER Y WHEELER WILSON

para coser

Establecimiento en la provincia de Alicante

EXCLUSIVAS DE LA COMPAÑIA SINGER Y MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS



Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias, labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.



ALCOY  
Calle de San Lorenzo, 16  
ORIHUELA  
Mayor 6

Establecimientos en todas las poblaciones de España

## BANILLO DE BENVENIRULL

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Médico-director: Dr. D. Francisco Vives Miralles

Aguas sulfúricas Sulfurosas, Nitrogenadas, Clorurado-Sódicas

Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del HERPES, O, ESCROFULISMO y LINFATISMO, y constituyen un específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo, por crónicos que sean.

TEMPORADA OFICIAL: del 1.º de Junio al 15 de Octubre

Se expenden también en botellas de litro, al precio de 0'80 ptas. botella.

### Itinerario

El tren que sale de Valencia á las 5'56 de la mañana y llega á Concentina á las 11'45; y el que sale de Gandía á las 11'30 y llega á Muro á las 2'30 tarde, donde espera el coche del establecimiento en ambas estaciones todos los días menos los domingos.

Los bañistas que tomen la línea de Alcoy á Muro, tomarán el tren que sale á las 5'30 de la tarde y llega á Muro á las 5'56, donde espera el coche del Establecimiento los martes, jueves y sábado.

Informes: D. E. González, San Vicente, 185, Valencia y Administración del Balneario.

## Casa de Desamparados de ALCOY

Balneario higiénico y Gabinete para el Tratamiento Hidroterápico de enfermedades crónicas

Abierto todos los días desde las 6 de la mañana á las doce y media y desde las 3 á las 8 y media de la noche.

Baños higiénicos de pila y balsa general: toda clase de baños medicinales y duchas aguas en bebida, minero-medicinales.

### PRECIOS ECONÓMICOS

Servicio de coche á domicilio todos los días, de 10 á 12 de la mañana.

Los ingresos son para el sostenimiento de la Casa Beneficencia, donde se albergan actualmente 136 pbes.

# LA DEFENSA

En el acreditado Establecimiento tipográfico en que se edita este diario se confeccionan toda clase de trabajos del ramo tipográfico, con bonificaciones importantes en las impresiones industriales, del comercio y propaganda católica.

Ofrece un gran surtido en impresión de esquelas, targetones y recordatorios fúnebres, que, combinada con la inserción en el diario de avisos y noticias LA DEFENSA permiten garantizar una economía importantísima en los precios.

Se admiten encargos á altas horas de la noche, avisando al vigilante de la Plaza San Agustín.

Esmerado servicio en la confección de registros, prospectos, targetas de enlace, visita y comerciales, etiquetas, abonos, facturas, membretes, sobres, carteles, cheque memoradums, besalamanos, recibos talonarios, papel comercial, minutas de bautismo y defunciones, catálogos, etc., etc.

Plaza San Agustín, 26.

## Boisson Vegetale du Mont-Carmel

ESPECÍFICO

Microbicida-Depurativo-Higiénico

preparado por Mr. J.-M. Escale, Farmacéutico de 1.ª clase. Narbona (Francia)

REMEDIO PRONTO Y EFICAZ

Para toda clase de calenturas, el Tifus, la Escarlatina, la Viruela, el Sarampión, la Erisipela, el Garrotillo, las Anginas, la Influenza, la Gripe, la Coqueuche, las fiebres intermitentes y puerperal, la Ictericia, los Herpes, y todas las enfermedades de la piel.

Depósito en Alcoy: Farmacia de D. Vicente Pascual, San Nicolás 25.

# DISPONIBLE

## LICOR CARMELITANO

Las cualidades que enriquecen este LICOR le han colocado al lado del Chartreuse y del Benédicte y muy por encima de los demás licores.

Otro tanto podemos decir del ONATILEMRAE y COGNAC CARMELITANO.

De venta en los buenos establecimientos.

Para informes D. Emilio Balaguer, Santa Rita 18, 3.º Alcoy

